## **TESTEN** LOHNT SICH

- ▶ 3 AUSGABEN NUR 14.70 €
- ▶ PRÄMIE ZUR WAHL





### LOESDAU GUTSCHEIN. WERT 15€

· Einlösbar in allen Loesdau Pferdesporthäusern oder online unter www.loesdau.de

Ohne Zuzahlung



#### **KOPFLAMPE DUO**

- Wiederaufladbares kompaktes Dual-Use Profiworklight
- · Spritzwasser geschütztes Aluminiumgehäuse mit LED-Fernlicht und starkem COB Arbeitsflutlicht
- · Wichtig für Reiter: Magnetbefestigung und Kopflampenband zum Einklicken und Reflektor auf der Rückseite des Bandes
- · Lieferung inkl. Ladekabel

Zuzahlung nur 1,-€

### Einfach bestellen unter:

### www.st-georg.de/mini

+49 (0)40-38 90 68 80 (Bitte die Bestellnummer 2054848 angeben.)

Sie erhalten 3 Ausgaben St.GEORG für zzt. 14,70 € (DE) / 16,40 € (AT) / 23,50 CHF (CH) (inkl. MwSt. und Versand) zzgl. des jeweiligen Zuzahlungsbetrags. Dieses Angebot gilt nur solange der Vorrat reicht. Ersatzlieferung vorbehalten. Der Prämienversand erfolgt nach Zahlungseingang. Anbieter des Abonnements ist JAHR MEDIA GmbH & Co. KG. Belieferung, Betreuung und Abrechnung erfolgen durch DPV Deutscher Pressevertrieb GmbH als leistenden Unternehme



# **DRFVAktuell**

Mitteilungen des Deutschen Reiter- und Fahrer-Verbandes





## Gefühl im Sattel

Reitschülerinnen und -schüler sollen lernen, in jeder Situation richtig reagieren zu können, erklärt der BBR-Delegierte Daniel Weinrauch das Ziel guten Unterrichtens

Die Art des Unterrichtens hat sich gewandelt. Früher wurde den Reitschülerinnen und -schülern gesagt, was sie tun sollen. Punkt. Mittlerweile ist der Fachbegriff der Handlungskompetenz in den Vordergrund gerückt. Das finde ich sehr wichtig. Mein Ziel als Ausbilder ist, dass meine Schüler in jeder Situation angemessen und sicher reagieren können. Deshalb versuche ich, sie so zu unterrichten, dass sie handlungskompetent werden. Das gelingt mir, indem ich Anweisungen gebe, korrigiere und dann Feedback gebe, damit sie ein Gefühl für die Bewegung entwickeln können. Außerdem frage ich immer wieder, wie das Gefühl im Sattel war, um eine Selbstanalyse anzuregen. Das ist wichtig sowohl für ambitionierte Freizeit- als auch für Turnierreiter, weil die Gymnastizierung die Pferde gesund erhält. Handlungskompetenz macht die Schüler selbstständiger und

fördert in Verbindung mit der Verantwortung für das Lebewesen Pferd auch die Persönlichkeit. Was ich nicht vergessen darf, ist, dass ich als Ausbilder eine Vorbildfunktion habe - nicht nur wenn ich in der Bahn stehe, sondern auch wenn ich selbst im Sattel sitze. Das darf man nicht unterschätzen. Den Unterricht muss ich so gestalten, dass ich meine Schüler nicht unter- aber auch nicht überfordere. Dafür braucht es soziale Kompetenz, man sollte die Arbeit mit Menschen und das Unterrichten mögen. Das Schöne ist, dass man nie auslernt, weil ieder Mensch und jedes Pferd anders ist und man verschiedene Wege finden muss, um sie zu verbessern.



**Daniel Weinrauch** Ausbildungsleiter der Landesreitschule Rheinland

### Inhalt August

59 GEFÜHL IM SATTEL

Daniel Weinrauch über handlungsorientierten Unterricht

**60 SILBERNES PFERD** 

Die Siegerin und die Platzierten des Medienpreises "Silbernes Pferd"



Semmieke Rothenberger, Maren Höfle und Dominique Wehrmann (v.li.)

### 62 MIT SPASS UND DISZIPLIN

Teil 3 der BBR-Serie "Richtig unterrichten": Basis und Fortgeschrittene



Unterricht sollte abwechslungsreich und anschaulich sein.

#### **DRFV NEWS**

Berichte und Termine aus den Fachgruppen

#### 68 BBR NEWS

Versicherungsblog, Seminare, Termine und Workshops



**DRFV Thema** 



Berufsreiter Thema